

令和4年9月26日

能代市教育委員会
9月定例会会議録

能代市教育委員会

令和4年9月26日、能代市教育委員会定例会を能代市役所新庁舎3階会議室9・10において午後2時に開会した。

○出席の委員は、次のとおりである。

教育長	高橋誠也
委員	木村高寛
委員	西村省一
委員	中嶋佐千子
委員	寺田恵美子

○説明のため出席した者は、次のとおりである。

教育部長	伊藤勉
教育部次長	関俊英
教育総務課長	柳谷敬
能代教育事務所長	本間将
学校教育課長	矢田部瑞穂
学校教育課参事	三洲龍太
学校給食センター所長	工藤久美子
生涯学習・スポーツ振興課 文化財保護室長	山崎和夫
教育総務課長補佐	秋林純

○本日の会議に付した事件

日程第1 会期の決定

日程第2 会議録署名員の決定

日程第3 前回定例会会議録の承認

日程第4 教育長報告

日程第5 議事

議案第38号 能代市招致外国青年の任用に関する規則の一部改正について

日程第6 その他

【日程第1 会期の決定】

○教育長

本定例会の会期は、本日1日限りとし、会議時間を午後4時までとする。

【日程第2 会議録署名員の決定】

○教育長

会議録署名員に、3番西村委員と6番寺田委員を指名する。

【日程第3 前回定例会会議録の承認】

○教育長

委員の皆さんから異議がないので、前回8月定例会会議録を承認する。

【日程第4 教育長報告】

○教育長

前回定例会以降の行事等について報告。

- 9月 2日(金) カリキュラム・マネジメント実地調査兼教育委員会訪問
(第四小学校)
- 9月 6日(火) 市議会定例会(～29日 新庁舎 議場)
- 9月21日(水) 令和4年度 能代市校長会第2回校長研修会(湊城南小学校)
- 9月22日(木) 第77回国民体育大会、第22回全国障害者スポーツ大会出場選手壮行会(能代市総合体育館 格技場)
- 9月26日(月) 教育委員会定例会(新庁舎 会議室9・10)
- 9月27日(火) ICTを活用した授業改善支援事業授業研究協議会
(能代第一中学校)
- 9月30日(金) 教育委員会訪問(二ツ井小学校、能代南中学校)
- 10月 1日(土) 能代市グラウンド・ゴルフ場オープニングセレモニー
(能代市グラウンド・ゴルフ場)
- 10月 5日(水) 令和4年度 教育条件整備等に関わる校長会要望
(二ツ井町庁舎 庁議室)
- 10月 5日(水) 第58回能代市山本郡公民館大会 令和4年度能代市山本郡社会教育委員研修会(藤里町総合開発センター)
- 10月 7日(金) カリキュラム・マネジメント第2回検討会議
(二ツ井町庁舎 大会議室)
- 10月13日(木) 令和4年度全州市町村教育委員会教育長会議(県庁第二庁舎)
- 10月15日(土) 第28回きみまちの里フェスティバル(～16日)
- 10月16日(日) 第28回きみまち二ツ井マラソン
- 10月20日(木) 教育委員会訪問(向能代小学校、能代第二中学校)
- 10月26日(水) 能代山本市町教育委員会連合会研修会(子ども館)
- 10月27日(木) 教育委員会定例会(二ツ井町庁舎 大会議室)

【日程第5 議事】

○教育長

「議案第38号 能代市招致外国青年の任用に関する規則の一部改正について」説明を願う。

○学校教育課長

能代市招致外国青年の任用に関する規則の一部を改正する規則について《資料により説明》

○教育長

異議がないので、「議案第38号」を可決する。

【日程第6 その他】

○教育長

「その他」について

各課から 報告事項や連絡事項があれば、願います。

○教育部長

令和4年9月市議会定例会の概要について

①一般質問の内容について《資料により説明》

②令和3年度決算特別委員会文教民生分科会の審査状況について

《当日配布した資料により説明》

③文教民生委員会の審査状況について《当日配布した資料により説明》

④予算委員会文教民生分科会の審査状況について《当日配布した資料により説明》

○教育長

質問等をお願いします。

○中嶋委員

鍋谷議員が一般質問した、国際教養大学との交流についてだが、豊島区との交流では大学生との英語教育に関する交流が多く、外国語の学習意欲に向上が見受けられるため、秋田の大学でも、子供たちとの交流を進めていただきたいと思う。

○学校教育課長

先日の校長会において、積極的に交流するようお願いしたところである。また、交流方法についても、チラシを作成し、学校へ説明しているところであり、これから交流が増えていくものと期待している。

○寺田委員

一般質問で、給食に関することが非常に多く見られた。幼児教育で無償化になった際、様々な見解が出されたが、実際に無償化になったことで、保護者のどういった方々に一番メリットがあったか、その恩恵を受けたのは誰か、というデータを調べると、実は高所得者が、それまで払っていた保育料や教育費を払わなくてもよくなり、一番経済的にメリットがあったのは高所得者だという数値が出ている。学校給食費の無償化で、救うべき困難な人たちをどれだけ救え、その効果が本当にあるのか。学校給食費を滞納している家庭等を把握した上で、無償化の是非を検討していただきたい。今現在の滞納状況とか、そういうことも踏まえ、所長の考えを伺いたい。

○学校給食センター所長

本当に困っている方には、就学援助という制度があり、能代市の場合は、約26%の児童保護者へ、就学援助による全額助成をしている。その他約74%の児童保護者は、昨年度の徴収率ではあるが約99.9%、ほぼ完納している状態である。

また、全額助成等についてであるが、学校給食法において、食材費は保護者負担と規定されており、本市の子育て支援全体の中で検討すべき課題と捉えている。

なお、物価高騰対策については、現在検討中である。

○教育長

質問等がないようなので、質疑を終了する。

続いて、委員から本日の議事や報告事項等以外で、意見等があれば、発言をお願いします。

○中嶋委員

東北大会へ出場した生徒達が、バスで帰路についた際、夜10時過ぎにも関わらず、学校には照明が点灯し、シャチにも灯が入って出迎えていた、と伺った。頑張った生徒を労う、先生方、保護者の温かさを感じ、とても感動したので、報告させていただく。

○教育長

ありがとうございます。しっかりと校長先生へ報告したいと思う。

○教育長

他に意見等がないようなので、終了する。

以上で予定された事項は、すべて終了した。

次回の定例会は、10月27日午後2時から、能代市役所二ツ井町庁舎2階大会議室において開催したい。

本日の定例会を閉会する。

午後2時30分閉会